

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mañon.»  
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mañon.»  
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Seccion de noticias.

Se ha espedido por el ministerio de la Guerra una importante circular para la mas breve extincion del reemplazo. La parte dispositiva que publicamos íntegra para conocimiento de la numerosa clase á que afecta, dice así:

«Artículo 1.º Las vacantes definitivas que ocurran en los destinos orgánicos de las armas de infantería y caballería, se cubrirán por mitad al ascenso y á la amortización del reemplazo.

Art 2.º Se considerarán destinos reglamentarios en dichas armas, para los electos de esta disposición, los que se expresan en los estados adjuntos números 1 y 2.

Art. 3. Los destinos que no se marcan en dichos estados, deberán de cubrirse cuando se extinga el reemplazo forzoso, reduciéndose el personal de los batallones de reserva y veinte primeras comisiones de caballería á la plantilla reglamentaria así como tambien el total asignado á los batallones de depósito y á las veinte últimas comisiones de caballería que fueron creadas para dar colocacion á las clases de reemplazo.

Art. 4. En los cuerpos de artillería, ingenieros, Estado Mayor del ejército, secciones-archivo, administracion jurídico y Sanidad Militar, clero castrense, veterinaria y equitacion, se darán las vacantes por mitad al ascenso y á la amortización del personal excedente ó de reemplazo.

Art 5. En los cuerpos de Guardia civil y carabineros, las vacantes de las clases de jefes se proveerán en la misma forma que previene el artículo que antecede, y las de capitanes y subalternos, dando cada cuatro vacantes dos al ascenso, una al turno del ejército y otra al ascendente en situacion de reemplazo.

Art. 6.º En el cuerpo de Estado Mayor de plazas, las vacantes se cubrirán en la forma determinada en el artículo anterior para los capitanes y subalternos de Guardia civil y carabineros, quedando vigente el art. 21 del reglamento de ascensos, aprobado en 31 de agosto de 1866, sobre preferencia á los aspirantes heridos.

Art. 7.º En tanto que existe excedente en las clases de ejército que opten al pase al real cuerpo de Guardias Alabarderos, las vacantes de las clases de oficiales mayores se adjudicarán por mitad al ascenso y al ingreso del ejército, en la forma que determina el reglamento de dicho cuerpo.

Art. 8.º Para el cumplimiento de esta disposición se empezará el turno por el ascenso en todas las armas é institutos »

Los estados 1 y 2 que acompañan á la circular, segun expresa el art. 2.º, se refieren á los empleos de coroneles, tenientes coroneles, comandantes, capitanes, tenientes y alféreces en la direccion de Infantería, en la representacion de la misma arma, en la Academia de Infantería, en la escuela central de tiro, en los 61 regimientos de línea, en los 20 batallones de cazadores, en las medias brigadas de cazadores, en el batallon de escribientes y ordenanzas, en los 100 batallones de reserva, en los nueve batallones de milicias provinciales de Canarias, en la seccion provincial de id., en las 48 cajas de recluta, en la direccion y representacion de Caballería, en el escuadron de escolta real, en los 24 regimientos de caballería, en los dos escuadrones de

cazadores, en el establecimiento central de instruccion, en la Academia de Caballería, en la subdireccion de remontas, en las cuatro remontas, en los dos depósitos de doma, en los cuatro depósitos de sementales y en las 20 primeras comisiones de reserva.

(«El Diario Español »)

## PARIS 12 DE ABRIL.

En una correspondencia dirigida desde Widdin á la «Nueva Prensa libre» se refieren los detalles de un conflicto entre las autoridades rusas y el consulado austro-húngaro. Dicese en dicha correspondencia que el general ruso Kichelski, gobernador de Widdin mandó a los gendarmes que arrojasen de su casa al cónsul austro-húngaro que habia ido á quejarse de un atropello ejercido por las autoridades búlgaras contra un súbdito de Austria-Hungría, y que viendo el general que los gendarmes vacilaban, cogió por el cuello de la levita al cónsul y le maltrató duramente. Los gendarmes se arrojaron entonces sobre el cónsul, y al llegar á la calle, algunos búlgaros gritaron: «¡Arrojadlo al Danubio!»

«Hé aquí, añade la «Nueva Prensa libre,» como ha sido tratado un cónsul austro-húngaro por un gobernador ruso en la libre Bulgaria.

—Escriben de San Petersburgo que el gabinete ruso ha enviado á todos sus representantes allende el Danubio instrucciones para que se acepte el plan de la Puerta de nombrar á Caleko-bajá gobernador de la Rumelia y prolongar durante un año los poderes de la comision internacional. Esta combinacion daria por resultado anular el proyecto de ocupacion mista.

El «Fremdenblatt,» periódico oficioso en Viena, dice que no tiene importancia alguna la version del «Lloyd» de Pesth relativamente al reemplazo del agregado militar ruso, el coronel Feldman. El gobierno ruso sabe mejor que nosotros, dice el «Fremdenblatt,» la causa de este reemplazo, pero es completamente inexacta la pretendida comunicacion de la embajada alemana sobre ese asunto.

—Leemos en el «National:»

«¿Cual es el objeto del viaje de Garibaldi á Roma? Este objeto es regularizar su estado civil que está bastante embrollado.

La primera compañera de Garibaldi, Anita, de quien nacieron la señora de Canzio, Menotti y Ricciotti Garibaldi, era casada. Sabido es por otra parte que en 1859 se casó el general con la señorita Raimondi, quien debió confesarle muy pronto que amaba á otro y que una prueba de ese amor se preparaba venir al mundo. El origen de su tercera union es muy pintoresco.

Despues de la accion de Aspromonte Garibaldi se retiró á Caprera á donde fué á hacerle compañía su hija. Esta acababa de dar á luz un niño y llevó consigo una nodriza llamada Francesca que durante la enfermedad de Garibaldi le cuidó con solicitud y cariño. De esto resultó una intimidad; Francesca formó desde entonces parte de la familia, y dió á Garibaldi tres hijos, de los cuales viven dos, Clelia y Manlio, que así como su madre Francesca, han acompañado al general á Roma.

La situacion es difícil de regularizar. Los tres primeros hijos son adulterinos á causa del casamiento de su madre; el segundo es adulterio de hecho,

pero lejítimo de derecho, y los dos últimos son adulterinos á causa del casamiento de Garibaldi con la señorita Raimondi. Ahora bien, en caso de morir Garibaldi, su heredero seria precisamente el único hijo que no es suyo. No creo que sea posible arreglar esto. Lo único que puede hacerse es modificar la ley por la cual se establece que la donacion de 50.000 francos de renta que le señala el Estado en premio de sus servicios, debe pasar á sus descendientes, y para arreglar esta cuestion de tanto interés para el porvenir de sus verdaderos hijos permanecerá Garibaldi algun tiempo en Roma.

Su viaje no tiene otro objeto, digan lo que quieran los que sobre él hacen diversos comentarios.»

—La agencia Havas publica los siguientes telegramas:

«Constantinopla 10 de abril.—La Puerta Otomana ha recibido hoy las esplicaciones del Virey, quien manifiesta que envia á Constantinopla á su secretario Lalaat-Bajá.

El Consejo de ministros se ha ocupado en la cuestion de Egipto, pero la Puerta Otomana aguarda para tomar una resolucion conocer con toda claridad las intenciones de Francia é Inglaterra.

Berna 11 de abril.—Una enorme mole de tierra que segun se calcula es de cien mil metros cúbicos, ha caido en Caldera sobre la via-férrea de Chiano á Milan, sepultando debajo de ella una locomotora. No ha habido víctima alguna. Las comunicaciones entre Lugano y Milan están completamente interrumpidas.

La comision internacional encargada del examen del estado financiero de la compañía del túnel de San Gotardo ha terminado su cometido, y ha manifestado su convencimiento de que la via-férrea puede concluirse con los recursos con que se cuentan en la actualidad.

El delegado italiano, comendador Ferruci, ha expresado el deseo de que el Consejo federal obre activamente para asegurar la construccion del ferrocarril del Monte Cenis.

Londres 12 de abril.—Telegrafian de Viena al «Standard» que la insurreccion de Macedonia ha cesado de repente, y que se cree que esto se debe á Rusia.

En un telegrama de San Petersburgo dirigido al «Daily News» se dice que tan luego como llegó allí el general Totleben, una comision especial reunida bajo la presidencia del ministro de la Guerra, examinó la cuestion relativa á la ocupacion mista, y presentó un dictámen en que se declara imposible esa ocupacion y se recomienda la reunion de una conferencia de las potencias, á fin de obtener que se prorogue la ocupacion rusa. Consultada Alemania sobre el asunto, ha contestado que no se opone á esa conferencia, y ha insistido tan solo en recomendar la necesidad de un arreglo con Inglaterra.

El gabinete ruso ha decidido que el conde Schouvaloff regrese inmediatamente á Londres.

Viena 13 de abril.—Segun noticias de Londres, el gobierno inglés está firmemente resuelto á no consentir que se prorogue la ocupacion rusa en el caso de no poder realizarse una ocupacion mixta de la Rumelia. Entonces Inglaterra ayudaria con todo su poder á la Puerta otomana á organizar lo mas pronto posible un cuerpo de 30.000 hombres, el cual seria mas que suficiente para reprimir todos los desórdenes que los comités rusos ó búlgaros po-

drian promover en la Rumelia oriental.

El gabinete austro-húngaro continúa perfectamente acorde de ideas con el gobierno inglés, y además, existen motivos para creer que el gobierno alemán vería con gusto cualquiera combinación capaz de dar la paz á Oriente.

Constantinopla 10 de abril.—El Virey de Egipto ha puesto en conocimiento de la Puerta Otomana los motivos de los cambios ministeriales efectuados por iniciativa suya; «los cuales, dice el Virey, se deben á la desastrosa administracion del gabinete de Nubar-Bajá al cual se confió la direccion de los asuntos públicos con la esperanza de que reformaría los varios ramos de la administracion pública. Nubar-bajá, continúa el Virey, quiso suprimir el derecho de la Monkaballah, que permite á los contribuyentes propietarios eximirse perpétuamente de los impuestos mediante una determinada cantidad»

El Virey asegura que, precisado á destituir á Nubar-bajá, quiso conservar en sus puestos á MM. Rivers-Wilson y de Blignieres bajo la presidencia del príncipe Tewfik, pero que habiendo persistido esos dos ministros en plantear el sistema de Nubar-Bajá, el príncipe Tewfik dimitió su cargo de presidente del Consejo, á fin de salvar su responsabilidad. El virey manifiesta que entónces consideró como un deber destituir á todo el ministerio y reemplazarle por otro compuesto exclusivamente de indígenas.

En otro despacho el Virey ha comunicado al Sultan que ha hecho entregar al banco de Inglaterra los atrasos del tributo egipcio.

El Consejo aguarda saber el parecer del Sultan para tomar una decision.

#### PARIS 13 DE ABRIL.

El domingo solo se publicaron algunos periódicos en Paris con motivo de la festividad de la Pascua.

—El mariscal Mac-Mahon irá á Viena para asistir á las bodas de plata del Emperador de Austria. Es la décima vez que se celebran las bodas de plata en la familia de los Hapsburgos. Con motivo de las del Emperador Francisco José, la familia imperial regalará á la Emperatriz una diadema adornada con piedras preciosas representando á Edelweiss. Este obsequio encierra una idea muy delicada porque el primer regalo que hizo el Emperador á su novia hace veinticinco años consistía en un racimo de uvas cogido en las viñas de Edelweiss.

—La Reina de Inglaterra ha quedado tan satisfecha de la ejecucion de la medalla acuñada en Berlin en memoria de las bodas de oro del Emperador y la Emperatriz de Alemania, que ha mandado al artista alemán que dibuje el modelo de una nueva moneda de oro con su «figie, mas en armonía con su edad y aspecto actuales. Sabido es que la efigie de la Reina en las monedas inglesas no se ha cambiado desde la época de su coronacion

—Leemos en el «Osservatore romano»:

«Continúa siendo un misterio la venida de Garibaldi á Roma, la cual ha alarmado á las autoridades que han tomado oportunas precauciones

Entretanto se difunde el rumor de que ha venido por motivos de salud, pero los recelos del gobierno indican que se sospecha que impulsen á Garibaldi móviles en que tal vez tengan parte la ambicion ú ocultas miras de algun gabinete extranjero.»

—El sábado último llegó á Paris, procedente de Darmstad, el príncipe Leopoldo, cuarto hijo de la Reina Victoria.

—Principian á conocerse dice el «Français», algunos pormenores sobre las gestiones practicadas cerca del ministerio en favor de M. Blanqui. Messieurs Floquet, Spuller, Lockroy y Clemenceau, se

han avistado con uno de los ministros, quien les ha contestado que en este momento el gobierno no puede indultar á M. Blanqui porque parecería que cede á una presion, pero que los amigos del preso verán satisfechos sus deseos si tienen un poco de paciencia. Lo que ha pasado en el asunto de los 100.000 francos demuestra en efecto, que el gobierno no resiste nunca sino por el modo como se formulan á veces las pretensiones y que acaba siempre por ceder.

La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

«Londres 12 de abril.—El «Times» combate todo pensamiento que tienda á apresurar la resolucion de la cuestion egipcia, y opina que no quedarían aplanadas las dificultades sustituyendo en virtud de mero nombramiento hecho por el Sultan el príncipe Halim al Virey actual, pues que es probable que el Virey no se sometería á ello, además de que el Sultan no tiene en estos momentos tropas disponibles para obligarle á someterse.

La destitucion de Ismael-Bajá, añade el «Times», sería un hecho de gran responsabilidad, la cual no vacilaríamos, empero, en asumirnos si llegase á ser necesario para la seguridad de nuestra gran vía de las Indias.

Nantes 12 de abril.—Esta mañana ha caido una fuerte escarcha, despues de la cual ha aparecido el sol. Se teme que haya perjudicado á las viñas y los árboles frutales.

Roma 12 de abril.—Se asegura que en el próximo Consistorio serán nombrados cardenales monseñor Hainald, obispo de Colocza, y monseñor Furstenberg, obispo de Olmutz

Buckarest 12 de abril.—El partido de los boyardos y la fraccion moldava combaten la emancipacion de los israelitas que pide la Francia, y pretenden tener el apoyo de Rusia y Alemania.

Roma 12 de abril.—Se espera en Brindis el desembarco de una embajada otomana presidida por Rustem-bajá, la cual está encargada por el Sultan de ir á felicitar á la reina de Inglaterra en Baveno.

Londres 12 de abril.—Las últimas noticias de Egipto hacen temer nuevos motines y peligros para los europeos.

San Dionisio 12 de abril. Un violento huracan devastó la isla de Reunion el 21 de marzo último. Varios de los buques anclados en el puerto sufrieron averías, y se creen perdidas en gran parte las cosechas de café, maíz y vainilla.

Constantinopla 12 de abril.—Se ha celebrado hoy un Consejo extraordinario relativamente á la Rumelia.

El conde Zichy partirá probablemente con licencia temporal de un mes.

Viena 12.—El Abendpost dice que es preciso esperar que el nombramiento de Aleko-Bajá para el cargo de gobernador general de la Rumelia oriental contribuya á que dé un nuevo paso el cumplimiento y consolidacion del tratado de Berlin.»

#### París 16.

Segun las últimas noticias de San Petersburgo, el autor del atentado contra el Czar se llama Solovieff y tiene 30 años de edad; disparó tres tiros de revolver contra el Emperador: el cuarto lo disparó cuando estaba derribado en el suelo, é hirió con el último tiro á un guarda.

Constantinopla.—Corre el rumor de que Osman-bajá, ministro de la Guerra, ha sido destituido.

Roma.—El Rey y la reina irán mañana á Baveno para visitar á la Reina Victoria.

Berlin.—Es muy posible un acuerdo sobre la proposicion de la Puerta relativa á la Rumelia.

Brest.—Se ha desmentido la noticia de que la

República Argentina tomará parte en la guerra de Chile, Bolivia y Perú.—(«Diario de Barcelona.»)

#### Gacotilla.

**Mañana la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Carmen** celebrará la procesion del Santo Viático que administrará á los enfermos é impedidos de su distrito. El curso de la procesion será el siguiente:

Plaza del Carmen, calle del Norte, Anunciay, San Fernando, Reina, Infanta, San Lorenzo, San Luis Gonzaga, Ramirez, San Manuel, Castillo, Plana, Carmen, San Elías, Eulalia, Carmen, plaza del Príncipe y á la Parroquia.

**Apesar de haber sido excomulgado el Ayuntamiento** de esta ciudad que cuenta mayor número de habitantes en su distrito que las demás municipalidades de la Isla, puede estar satisfecho y con él nuestra primera autoridad civil de la moralidad de todas las clases sociales de este partido judicial, pues hoy por hoy no existe en la cárcel pública del mismo mas que un solo preso que lo está por seguirsele causa en uno de los juzgados de Valencia, pues otro que habia ha sido puesto en libertad esta mañana por haber estinguido su condena.

Puede que no se vea otro caso semejante en ninguna poblacion de España de igual categoría que la nuestra.

**La cuestacion verificada durante la cuaresma** en las parroquias de esta ciudad á favor de los pobres que socorre la Asociacion de Beneficencia domiciliaria ha ascendido á 169.42 pesetas segun los siguientes datos que nos han facilitado:

Santa María . . . . .	64.37 Pts.
Cármén . . . . .	85.05 »
San Francisco . . . . .	20.00 »
Total . . . . .	169.42 »

**Treinta y seis cabezas de ganado vacuno** y sesenta y cuatro lanar deben ser embarcadas mañana con destino á Barcelona en el vapor-correo «Puerto-Mahon»

**Mañana tendrá lugar en el salon de las Casas-Consistoriales** la votacion para Diputados á Córtes.

**La direccion de Impuestos ha dictado algunas nuevas prevenciones** sobre el modo de verificar la recaudacion del impuesto de consumos y cereales.

Respecto á la eleccion de triple número de contribuyentes, á que se refiere la circular de 25 de marzo de 1878, dice que será el procedimiento mas adecuado dividir el número de vecinos en tres categorías de igual ó aproximado número de individuos cada una, eligiendo de cada clase por sorteo la tercera parte de los asociados.

Esta reparticion debe efectuarse de modo que se vengán á obtener los siguientes resultados:

Número de vecinos contribuyentes por territorial, 400.—Id. por subsidio, 110.—Id. por consumos que no contribuyen por subsidio ni territorial, 300.—Total, 900.

Individuos correspondientes á cada clase, 300. Los 300 menores contribuyentes constituyen la primera clase; los 300 que les siguen en importancia, segun las cuotas que satisfacen por dichos tres conceptos, constituyen la segunda clase, y los 300 mayores la tercera. De cada una de estas clases debe salir por sorteo la tercera parte de los contribuyentes asociados.

La direccion general de Impuestos, á fin de que

no falte tiempo para remitir y fijar con oportunidad los anuncios para las subastas en los pueblos limítrofes, dispone que las segundas subastas á que se refieren las prevenciones 19 y 20 de la citada circular, se celebrarán el 23 de abril, en vez del 20 que aquellas disponen; la tercera ordenada cuando es necesario en la prevención 21 para el día 28, será el 4 de mayo; que celebrada la segunda el 23 de abril, si no hubiera licitadores, estará abierta ocho días, como dispone la prevención 22, hasta primero de mayo, anunciándose la tercera para el 5; y por último, que en la prevención 29 se entenderá que los días para las subastas serán el 12 y 23 de abril y 4 de mayo, en vez de los días 12, 20 y 28 de abril.

**Hemos recibido el número 71 de la «Naturaleza»** publicación ilustrada cuyo fin es poner al alcance de todos, los adelantos científicos modernos. El sumario es el siguiente:

Paul Gervais.—El origen de la atmósfera.—Los orígenes de la vida.—El circo de Gavarnia durante las heladas de Enero de 1879.—La caza del tigre en el Bengala inferior.—Los antílopes.—Miscelánea.—Segundo viaje en Guayana del doctor Cre-

#### EL AMOR.

Son tantos los sabios, filósofos y personas de todas clases que han analizado y definido el amor, que creo casi inútil mi pobre trabajo; sin embargo, me decido á efectuarlo, movida por el dolor que siento en mi corazón al ver las fatales consecuencias y funestos resultados que están dando otros sentimientos bastardos, que la mayoría denomina *amores*, sustituyéndolos y trasformándolos como puede hacerse un grosero vidrio respecto de un hermoso ópalo de luz

El *amor* verdadero lo concibo como una chispa encendida en el seno de Dios, y cuando ha prendido en nuestro corazón, arde como un fuego sagrado que elevándose en llamas, busca siempre su origen; como agente lo considero más poderoso que la palanca de Arquímedes, pues éste necesitaba de un punto de apoyo para que hubiese podido conmover el mundo; y el amor, apoyándose en su centro, conmueve todos los seres, aun cuando sea por pocos momentos, es edificante, porque obrando directamente por medio de su influjo irresistible, sólo propende al perfecto bienestar del objeto amado; es bálsamo preciosísimo que cicatriza las más dolorosas y profundas heridas del alma; es el gran conductor que pone en comunicación al mísero mortal con su Creador; el sabio sobre toda sabiduría humana, pues se hace entender hasta de los más ignorantes; y es la arteria principal de donde brota la sangre que ha de vivificar el cuerpo social debilitado; este amor es para el hombre lo que el verbo para la oración gramatical, el calor del sol para los climas fríos, la aurora para el nuevo día, y el oasis para el cansado y sediento peregrino después de un dilatado y penoso viaje por áridos desiertos.

Este sentimiento, obrando por medio de la naturaleza, aparece bajo distintas formas, como son el amor paternal, filial, conyugal, fraternal, etc.; pero todas estas variaciones no se basan en la existencia de diversos amores, puesto que el principio es uno y único, sino en que la naturaleza coadyuva, ya de un modo, ya de otro, á su desarrollo; de igual manera que acontece con la luz del Sol, cuando está interceptada por un medio punto compuesto de tres ó más vidrios de diferentes colores, que vemos sus rayos matizados, guardando conformidad con el cuerpo interceptante, apesar de no existir más que un sol como centro, de donde surgen todos los haces luminosos.

vauz.

Este número contiene 11 preciosos grabados, entre ellos los siguientes: Paul Gervais (de fotografía).—Vista de las cascadas de Gavarnia (Pirineos) durante las heladas de Enero de 1879.—Caza del tigre en el Bengala inferior.

Esta elegante Revista semanal de magnífica impresión y preciosos grabados, tiene por objeto poner al alcance de todos los adelantos realizados en los múltiples ramos del saber humano.

A pesar de sus condiciones, su precio es muy pequeño, pues sólo cuesta la suscripción 80 reales al año tanto en Madrid como en Provincias. Puede pedirse un número para convencerse de sus condiciones excepcionales á la redacción de dicho periódico Pizarro, 15, Madrid.

### Sección Poética.

#### RIMAS Y CANTARES.

Tus miradas me negaste,  
Me negaste tus sonrisas,  
No niegues ahora tus lágrimas  
A mi sepultura fría.

La experiencia es la gran maestra que con el trascurso del tiempo, y á costa de muchas lágrimas de sangre vertidas gota á gota de nuestro corazón, nos demuestra sin cesar que el amor, este sentimiento purísimo, debe ser guiado por la clara luz de la razón y ordenado por una recta conciencia, para que su crecimiento, guiado por la perfección, pueda con su vigor elevar nuestras almas hasta Dios y hacernos partícipes de su gloria eterna.

Este es el amor que forma á la buena madre, ese genio salvador que vela nuestra borrascosa juventud, esa hada benéfica que vierte lágrimas cuando nos vé encaminados por una torcida senda, ese ángel de misericordia que nos recibe y nos envuelve en las alas de su corazón, llena de ventura, el día que como el hijo pródigo volvemos hambrientos y fatigados buscando consuelos en el paterno hogar!... Ese ángel de amor y de abnegación sublime, que al morir uno de sus hijos no desea que espere sino sobre su pecho y estrechado en sus brazos, como para hacer ella misma la entrega y recomendación de su espíritu, de aquella parte de su ser, al Hacedor, ya que no puede partir con él al Cielo!...

Este es el mismo amor que forma al buen padre, haciéndolo como cimiento firme del edificio de la familia y el íntimo vigilante de ésta, siendo trasformado como cedro del Líbano rodeado de aguas, siempre vigoroso, sosteniendo la verde rama que lo recrea y los hermosos frutos que como flores lo cubrirán en su vejez.

Este es el amor que hace unir nuestro verdadero llanto con las lágrimas del hermano desgraciado y nuestro contento con el del alegre y venturoso.

Este es el amor puro, ajeno de egoísmo, que nos da fortaleza para consumir sonriendo cualquier sacrificio en provecho de nuestros semejantes.

En fin, éste es el único amor con que puede formarse ese verdadero lazo indestructible que se llama *matrimonio*, identificándose dos corazones, por sentimientos puros, realizándose la fusión de dos almas, y siendo como un foco consagrado sobre una ara santa que, alimentándose con el combustible de las virtudes, se hace eterno, ardiendo lentamente, pero elevándose en llamas intensas hasta su origen en la inmensidad, evitando inclinarse demasiado á lo terreno por no contaminarse lejos de Dios.

El matrimonio bajo estas condiciones es como un alcázar, que ni el trascurso del tiempo puede conmover, ni el huracán de las pasiones desmenuzar. El hombre, como elemento de fuerza, le servirá de

Yo te pedí un beso  
Niña deliciosa,  
Tu me lo negaste,  
Mas cuando tu boca  
Pronunció el *no quiero*,  
Fiera y desdeñosa,  
Vino el aura suave,  
Aspiró su aroma,  
Trájolo á mis labios,  
Y me dió la gloria.

Ayer te ví en la ventana  
Y valiera por mi vida,  
Más que no te viera yo  
O que cegara mi vista.  
Es como el alabastro  
Tu mano breve,  
Albo tu fino cutis,  
Nívea tu frente.  
Y hasta tu alma,  
Como es de nieve dura  
También es blanca.

J. L. Lapouliè.

Imp. de M. Parpal, Pastion 39.

apoyo, y la mujer, como lazo de concordia, le ayudará á sostener el peso del edificio, embelleciendo al mismo tiempo el recinto interior donde existirá un cielo en que lucirá siempre un iris de dicha y paz.

Este cielo no es solamente una teoría ó un sueño para el pobre mortal, es una verdad práctica; lo que sí creemos imposible, absolutamente imposible, es que pueda crearse este cielo en nuestro hogar sin los auxilios de las virtudes, del amor, de la abnegación y de la fé.

¡Dios bendice al hombre que se vale del amor para edificar en la sociedad, y separa de su seno al que lo usa como instrumento para conseguir la satisfacción de sus bastardas pasiones!

El hombre reflexivo y medianamente razonable no se atrevería á destruir una virtud en ninguno de sus semejantes; y si esta virtud no se encuentra fortalecida, como sucede frecuentemente en la juventud de la mujer, mucho menos. Debe cuidarse de no hundirla en el inmundo cieno del vicio, sino elevarla hasta alcanzar el hermoso cielo de la perfección; porque ¿se cree el hombre exento de las fatales consecuencias que su mal proceder puede ocasionar á la mujer? El de recta conciencia sabe muy bien que no, pues el lodo que encenagó el corazón de aquella marchitará su alma, aun cuando aparezca brillante y pura ante la corta vista de la sociedad.

¿No juzgaríamos mal á cualquiera persona que, pudiendo, intentase destruir el orden y armonía de la naturaleza y pretendiese conmover el firmamento, para que en su descenso no arrastrase la obra material del Omnipotente, conduciéndonos de este modo al caos? ¿Y nosotros no obraríamos con prudencia resistiéndonos con todas nuestras fuerzas y defendiéndonos por todos los medios posibles para evitar que se llevase á cabo su horrible proyecto?

Pues bien: mas necio y culpable es el que intenta destronar las virtudes en sus semejantes, pues si aquel piensa deshacer la obra material del Ser Supremo, éste pretende contrariar á Dios en el mundo espiritual, donde tiene el asiento de su gloria; así como también es muy insensata la mujer cuando, estimando en poco la grandeza de sus virtudes, no hace resistencia con toda la fuerza de su alma al temible enemigo que pretende robarle la luz de su felicidad, sumergiéndola en la noche del dolor.—

Magdalena.

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

S. Crescencio cnf., s. Hermógenes y S. Vicente mrt. **CULTOS.**

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza en la Parróquia.

Parroquia de Sta. Maria, mañana, á las 7 tendrá lugar la misa y comunión que por primera vez deben gustar los niños y niñas del Distrito, les administrará y dirigirá la palabra el Rdo. Sr. Económico de la misma parroquia. A las 10 la mayor. Por la tarde despues de visperas y Rosario, predicará sobre el S. Jubileo que se debe ganar el próximo domingo, el Rdo. P. Ricart Pbro.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, mañana á las 7 saldrá la procesion de Comunión Pascual á los enfermos é imposibilitados del propio distrito. Por la tarde visperas y rosario.

Parroquia de S. Francisco de Asis, tambien mañana á las 7 el Rdo. Sr. Rector de la misma dirá la misa y repartirá el Pan de los Angeles á los niños y niñas del distrito que por primera vez deben gustarlo, con pláticas por el Rdo. Sr. Párroco y cantos por la escolanía. Por la tarde Visperas y Rosario.

**Santo de mañana**

Sta. Inés de Monte-Pulciano vg

**Movimiento del Puerto.**

**Comandancia de Marino.**

Despachados el 19.

Para Barcelona con efectos y la correspondencia vapor-correo Puerto-Mahon cap. D. Juan Thomás con 23 trips.

**PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 16.—5'15 t

Las últimas noticias electorales dan mayoría de adietos.

La Infanta Cristina está gravísima. La Reina de Portugal peor.

Solawiaff se niega á tomar alimento. Se ha descubierto un complot en Polonia cogiéndose muchas armas.

Interior, 14'55.

Exterior, 15'30.

Bonos, 89'10.

Madrid 17.—5 t.

Los rusos abandonan la Rume-  
lia.

Los ingleses marchan sobre  
Cabul.

La costa chilena está bloquea-  
da.

Egipto organizará un ejército  
llamando las reservas y los li-  
cenciados.

Los Zulus estrechan á los in-  
gleses.

Interior, 14'55.

Exterior, 15'20.

Bonos, 89'45.

**Anuncios.**

**Alcaldia de Mahon.**

**PRESUPUESTOS.**

El día 22 del corriente mes á las doce de su mañana, se reunirá en estas Casas Consistoriales la Junta municipal de Asociados, para aprobar el presupuesto ordinario del año económico de 1879-80.

Lo que se anuncia para conocimiento de los Vocales de la misma, además de las cédulas de citacion que se distribuirán á domicilio.

Mahon 18 Abril 1879.—P. I. José Vidal.

**Alcaldía de Mahon.**

**ELECCIONES.**

El día 24 del corriente á las diez de su mañana se procederá en estas Casas Consistoriales á elegir cuatro compromisarios para senadores que corresponden á este distrito municipal, con arreglo á la Ley de 8 de Febrero de 1877.

En su consecuencia cito á los Sres. que componen el Ayuntamiento de esta Ciudad y á los electores comprendidos en la lista publicada en el periódico «El Bien Público» del día 8 de Mayo último para que concurren á la hora y punto referidos para llevar á efecto la citada eleccion.

Mahon 19 de Abril de 1879.—El Alcalde, P. I., José Vidal.

**El Comisario de Guerra Inspector de Subsistencias de esta plaza.**

HACE SABER: Que debiendo procederse en virtud de orden del Exmo. Sr. Intendente militar de este Distrito de 1.º del actual á la venta de varios efectos declarados inútiles para el servicio de la Factoría de Subsistencias de esta plaza, he señalado para el remate el día 29 del actual á las doce de su mañana, cuyo acto tendrá lugar en licitacion verbal en la indicada factoría sita calle de San Fernando números 38 y 40, con sugesion al precio de tasacion fijado á los referidos efectos, los que se hallarán de manifiesto en dicho Establecimiento.

Mahon 17 de Abril de 1879.—Pedro Moncada.

**BARATURA SIN IGUAL**

**O SEA UNA VERDADERA LIQUIDACION DE GENEROS DE OPTICA.**

500 pares de cristales de roca del Brasil á 50 reales vellon el par.

1000 id. id. de finglas á 20 rs. vn. id.

esto es el precio de los cristales sueltos.

1000 pares anteojos de cristal agua con monturas fuertes á 10 rs. vn.

1000 pares anteojos y lentes de color, desde el precio de 4 rs. hasta 24 el par.

15 pares gemelos para teatro desde el infimo precio de 30 rs. hasta 120.

12 pares anteojos de larga vista id. id. id. de 40 á 300.

30 lupas ó sean microscopics para conocer las monedas falsas.

SOLO POR UN MES.

MONSIEUR PRADERE

Calle Nueva número 19.

**LA FLOR DE CASTILLA.**

Pastas superiores para sopa á 42 rs. vn. arroba.

Pastas finas de toda clase á 32 rs. vn. arroba.

Pastas de segunda clase á 28 rs. vn. arroba.

CALLE DEL ROSARIO NUM. 4.

**CONFITERIA DE VINENT.**

CALLE CUFENTES NUMERO 46.

En dicho establecimiento se encontrarán palos jacobos frescos todos los domingos y dias festivos y un grande y variado surtido de dulces, vinos y licores, conservas alimenticias, carne de membrillo á 34 cénts. libra, Aranjat dulce y excelente á 24 céntimos libra. Chocolates de Mahon y de la compañía colonial de Madrid, y tambien se acaba de recibir galleta inglesa de varias clases.

**PRIMERA BARATURA BALEAR.**

**SUCURSAL DEL BARATILLO BARCELONES.**

MAHON (MENORCA.)

2 Moreras 2.

DEPÓSITO CENTRAL  
Barcelona.

PALMA DE MALLORCA  
15 Plaza de Cort 15.

**¡¡ ATENCION MENORCA !!**

NO DESPRECIAR TAN PROPICIA OCASION.

Gran realizacion de todos las existencias en géneros á precios nunca vistos, tan solo desde hoy hasta el jueves 24 abril; fecha en que se recibirán los géneros de la presente estacion.

VENID Y OS CONVENCEREIS.

NOTA.—Se admiten toda clase de encargos de Barcelona, demás puntos del continente y del extranjero por una pequeña retribucion.

**BALSAMO DE LA CRUZ ROJA  
A BASE DE BREVÉ**

Este precioso bálsamo en cuyos grandes resultados fueron comprobados en 1861 en América durante la guerra de separacion y en 1871 en la lucha Franco-Prusiana; es el resultado de largos años de estudio, de experimentos y sacrificios.

Las llagas de cualquier género, las afecciones primitivas y específicas, las úlceras varicosas y otras, las darras simples y escrofulosas, las eczemas, los panadizos tan frecuentes y casi siempre con fatales consecuencias, los divisesos y antrax, las quemaduras en todos sus grados, se curan rápidamente con el uso de este bálsamo bienhechor, ayudado en algun caso grave, con un tratamiento interno racional.

Las fongosidades del recto y las hemorroides en supuracion se curan con feliz éxito con el uso de este bálsamo.

Depósito general en España. Botica de Monserrat, Rambla y Puertaaferrisa Barcelona.  
Véndese en botes y medios botes en todas las farmacias.

**Al Público.**

Se halla en esta ciudad el platero Sr. Forteza (José) con gran surtido de joyería de las principales fábricas del extranjero á precios máximamente módicos.

Vive fonda de Jaques calle del Castillo.

Pasa al domicilio de las personas que lo soliciten.